

NO MAS FRAUDES ELECTORALES

LOS ESPECULADORES DEL MERCADO CENTRAL AZUSAN AL PUEBLO — CONTRA DE LA OFICINA DE CONTROL DE PRECIOS —

Y piden "mercado libre" para especular sin medida. El pueblo debe entender que "mercado libre" significa libertad para especular sin ningún control

Un pequeño grupo de comerciantes especuladores del mercado central de San José ha promovido esta semana dos desfiles. En cada uno de ellos han logrado circular unas cincuenta personas, entre hombres y mujeres, de pobre gente que no sabía ni lo que iba gritando.

Hábilmente, los especuladores explotaron la escasez de dulce y el natural desconcento popular para llevar agua a su molino. En efecto,

el grito de los manifestantes era: ABAJO LA JUNTA DE PRECIOS! El grito en sí revela que los que lanzaban no sabían lo que hacían, pues no existe ninguna junta de precios en el país. Lo que existe es a Junta de Defensa Económica dirigida correctamente y energicamente por don Isaac Zúñiga Montúfar, y como una dependencia suya, la Inspección General de Precios, con su cuerpo de inspectores.

(Para a la Pág. 2)

"Maternidad" de Juan Rafael Chacón

Han pasado varios meses desde que Juan Rafael Chacón exhibió su "Maternidad" en el Teatro Nacional. Nada se dijo en los periódicos de aquella exposición. Tampoco se dijo nada de los maravillosos cuadros de Quico Quirós exhibidos en la misma ocasión. No es tarde para ocuparse, aunque sea brevemente, de la obra de Chacón, el modesto artista de la ciudad de Heredia.

Con su nueva "Maternidad", Chacón rompe los viejos moldes escultóricos de las clásicas madres, tan pulidas y tercas, inclinadas graciosamente sobre sus hijos, finos y bellos como ellas. Madres cursis y exóticas, en esta época de gigantescas convulsiones en que el mundo comienza a emerger, ensangrentado y miserable, de la más espantosa guerra que hayan contemplado los siglos.

La obra de Chacón es enteramente revolucionaria. Si él no milita en ningún partido revolucionario, su "Maternidad" va a la vanguardia, abriéndole paso a la justicia, como la poesía de Neruda o las pinturas de Clemente Orozco.

(Para a la Pág. 2)



UN CORDIAL SALUDO AL PERIODICO "CORREO DEL SUR", DE GOLFITO

"Trabajo" quiere consignar en este número un cordial saludo al periódico "Correo del Sur", editado en Golfito por Víctor M. Obregón. El periódico tiene una clara orientación progresista, habiendo venido publicando notas en apoyo del traspaso de los riesgos profesionales a la Caja de Seguro Social y en defensa de los in-

(Para a la Pág. 2)

Con el Código Electoral destruiremos toda la maquinaria de fabricar chanchullos, que inventó León Cortés

Esto afirmó el c. Manuel Mora, en el mitin organizado por la Juventud Vanguardista el miércoles próximo pasado en el Teatro Latino

El miércoles 22 de los corrientes, conforme se había anunciado, se efectuó el gran mitin de la Juventud Vanguardista, del cual informamos en otro aparte. Lo que nos interesa destacar ahora son los conceptos del compañero Manuel Mora en relación con los próximos elecciones.

Enfáticamente, el compo

ñero Mora afirmó que nuestro Partido Vanguardista no está dispuesto a permitir que se efectúen más fraudes electorales en el país, dando todo su apoyo al Código Electoral. Nosotros hicimos un gobierno del pueblo para transformar este país, tanto en el aspecto social como

(Para a la Pág. 2)

Triunfo Completo de la Cooperativa de Parrita

El compañero Eduvigis Sequeira nos informa que cada cooperativista tendrá una ganancia líquida de \$ 1.300.00 por la presente cosecha de arroz y maíz

El c. Eduvigis Sequeira, jefe de los cultivos colectivos de Parrita, conversó con nosotros y nos dio detalles muy interesantes sobre la labor que han realizado 38 trabajadores unidos en un esfuerzo común para cultivar colectivamente la tierra.

Estas son palabras de Eduvigis Sequeira: —En la realidad ha quedado demostrado que el trabajo colectivo produce más, es más fácil y económico, que el trabajo individualista. La demostración no se ha hecho por medio de un discurso ni

en las páginas de un libro. Se ha hecho en tierras de Parrita. Los patronos capitalistas lo saben bien, y ellos se encargan de que el producto sea siempre colectivo. La diferencia es que la distribución del producto no

(Para a la Pág. 2)

TRABAJO

Sábado 25 de Agosto de 1945

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4572
APARTADOS: 1386 — 758

La Alternativa de CHINA es UNA TRINCHERA MAS CONTRA LA MISERIA

GUERRA CIVIL O CONSTITUCION DE UN GOBIERNO DEMOCRATICO DE UNION NACIONAL
Tal se desprende de las últimas informaciones cablegráficas

Para que se entienda el origen y el carácter de este problema, vamos a hacer una breve reseña histórica. China confrontaba una sangrienta guerra civil cuando fue agredida por el Japon. Durante varios años dos ejércitos se batieron. El Ejército Rojo China, comandado por Chu Tse, y el Ejército del Kuo Min Tang, co-mandado por el generalísimo Chiang Kai Shek. Esta guerra civil se prolongó por varios años, y tuvo origen en la traición de Chiang Kai Shek al partido Comunista Chino, que fue su aliado.

El Generalísimo Chino, representando de los grandes terratenientes de su país y en general de los sectores reaccionarios, ha pretendido siempre imponer el gobierno de un solo partido, es decir, de los terratenientes y de los sectores capitalistas ligados al imperialismo extranjero. Chiang y su gobierno le negaron presencia legal al poderoso partido comunista y establecieron un régimen de terror contra él y contra el movimiento obrero sindical. Esto provocó la guerra civil. En esa guerra, el Partido de la clase trabaja-

(Para a la Pág. 2)

VANGUARDIA POPULAR ESTA DISPUESTA A AYUDAR A LOS INDUSTRIALES NACIONALES EN LA DEFENSA DE SUS INDUSTRIAS

La Cámara de Industrias de Costa Rica ha lanzado un llamamiento al país con motivo del grave peligro que se cierne sobre esa rama fundamental de la producción por la posible importación de grandes excedentes de guerra. La Cámara de Industrias ha lanzado el grito de: AMENAZADAS DE MUERTE LAS INDUSTRIAS NACIONALES.

Vanguardia Popular, como Partido de la clase trabaja-

dora del país, no puede permanecer oídos de mercader a este llamamiento. La clase obrera está vitalmente interesada en la existencia y desarrollo de la industria nacional y, en consecuencia, su Partido, nuestro Partido Vanguardia Popular, está en el deber de tomar un puesto en la lucha que se plantea en su defensa.

En su llamamiento al país la Cámara de Industrias llama a los obreros y dice: OBREROS: DEFENDAN SU ESFUERZO, SU ESPECIALIZACION Y SUS FUENTES DE TRABAJO. Estamos seguros de que la clase obrera en este sentido tiene una base más amplia. Los obreros defenderán, en la industria nacional, con sus fuentes de trabajo, la legislación social que la ampara. Los industriales pretenden... En nuestro concepto lógico, que los obreros se solidaricen con ellos en la defensa de la industria. Pero los obreros están interesados en la defensa de la industria.

(Para a la Pág. 2)

ES EL CLUB DE VANGUARDIA POPULAR QUE LOS TRABAJADORES DE SANTA BARBARA ESTAN CONSTRUYENDO CON SUS PROPIAS MANOS

Los trabajadores de Santa Bárbara de Heredia no quieren quedarse atrás y con muchos sacrificios, pero con un gran entusiasmo, iniciaron la construcción del local que ocupará el club de Vanguardia Popular en aquella localidad. Trabajan después de las labores diarias de cada uno y los días domingos. Se doblan sin medir dres, sabiendo que están levantando una trinchera de

defensa del pueblo contra la miseria y la ignorancia. Su entusiasmo debe servir de ejemplo a muchos compañeros que a veces parecen cansados de la lucha. Su ejemplo debe contagiarnos de entusiasmo y de optimismo. Allí están nuestros camaradas los días feriados cortando, de los troncos fuera, las bases para la casa de Vanguardia Popular.

(Para a la Pág. 2)



EN SANTA BARBARA DE HEREDIA LOS VANGUARDISTAS EDIFICAN SU CLUB

Los compañeros de Santa Bárbara de Heredia no quieren quedarse atrás de los vanguardistas de Barba y Unco Esquinas: ellos también están edificando su casa con sus propias fuerzas. Aquí los vemos empeñados en la construcción y aquí vemos también el club que no se parece al Club Unión, pero dentro de cuyos muros y bajo cuyo techo un grupo de campesinos conscientes, se retira a deliberar y a planear su lucha por la conquista de sus derechos.

TRABAJO envía a los compañeros de Santa Bárbara de Heredia una vez de aliento para que no desmayen en su tarea y los felicita por la construcción de su club

TRACIONA EL CORTESISMO EN EL CONGRESO A LOS PRODUCTORES DE CAÑA

Vanguardia defendiendo a los agricultores

Existía una Junta de la Caña. Esa Junta servía para dos cosas: para hacerle el caldo gordito a los dueños de ingenio y para cobrar un impuesto de cinco colones por quintal de azúcar que salía del boiler del con-sumidor para irse a perder en el bolsillo de los adinerados dueños de ingenio.

Como resultado de eso, el productor de caña siempre tuvo mal precio para su caña; encontró que no era negocio tener caña para vender a los ingenios. Todo mundo, desde su caña a la fabricación de dulce, el dulce estuvo mucho tiempo más barato de como podía estarlo para el productor no perdedor; el mal negocio.

El Generalísimo Chino, representando de los grandes terratenientes de su país y en general de los sectores reaccionarios, ha pretendido siempre imponer el gobierno de un solo partido, es decir, de los terratenientes y de los sectores capitalistas ligados al imperialismo extranjero. Chiang y su gobierno le negaron presencia legal al poderoso partido comunista y establecieron un régimen de terror contra él y contra el movimiento obrero sindical. Esto provocó la guerra civil. En esa guerra, el Partido de la clase trabaja-

(Para a la Pág. 2)

El grito de los manifestantes era: ABAJO LA JUNTA DE PRECIOS! El grito en sí revela que los que lanzaban no sabían lo que hacían, pues no existe ninguna junta de precios en el país. Lo que existe es a Junta de Defensa Económica dirigida correctamente y energicamente por don Isaac Zúñiga Montúfar, y como una dependencia suya, la Inspección General de Precios, con su cuerpo de inspectores.

El grito de los manifestantes era: ABAJO LA JUNTA DE PRECIOS! El grito en sí revela que los que lanzaban no sabían lo que hacían, pues no existe ninguna junta de precios en el país. Lo que existe es a Junta de Defensa Económica dirigida correctamente y energicamente por don Isaac Zúñiga Montúfar, y como una dependencia suya, la Inspección General de Precios, con su cuerpo de inspectores.

POR ACCION ENERGICA DE LA CELULA EMILIANO ZAPATA SE CONDENA A UN ESPECULADOR A PAGAR MULTA DE \$ 350.00

Vamos a relatar los detalles de la denuncia que hizo la célula Emiliano Zapata, para que los comunistas vean este ejemplo de la acción energética y decidida de un grupo de compañeros dispuestos a defenderse de los especuladores. Informa el compañero Jorge Rodríguez, secretario de organización de la célula:

"Habiendo leído la nota que publicó Vanguardia Popular bajo el título 'El Vanguardista' y el ama de casa" la célula decidió actuar basados en las instrucciones que allí aprendimos. Hace cuatro semanas yo fui a comprar arroz donde Alberto Soto y como me cobraba más del precio fijado, exigí facturas y con ese documento hice la respectiva denuncia. Claro

(Para a la Pág. 2)

que allí no para el cuento —Para nosotros los trabajadores que vivimos lejos, nos resulta muy complicado todo el trajín que requiere una denuncia si realmente uno existe casto con los especuladores. Me mandaron de una oficina a otra; me exigieron tarjetas y recibí más de tres o cuatro viajes a las tales oficinas.

Pero yo no me corrí por esas dificultades —Como perdía varias horas de trabajo, entonces, me presenté al Sindicato a pedir ayuda económica para reponer el salario que perdía mientras andaba haciendo la denuncia de los consumidores de mi pueblo. El Sindicato acordó ayudarme por hacer justa mi petición y yo aguijé insistiendo, hasta conseguir que se cumpliera la Ley que castiga a los especuladores.

(Para a la Pág. 2)

ORDEN DEL DIA PARA LA CONFERENCIA NACIONAL DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA QUE EMPIEZA HOY A LAS 7 Y 30 P. M.

SESION DEL SABADO 25 A LAS 7 Y 30 P. M.
Dirige: ALBERTO DELGADO
1.—Informe de la Comisión Organizadora.
2.—Proyecto de estatutos: discusión y aprobación.
3.—Elección del Comité Ejecutivo.

SESION DEL DOMINGO 26 A LAS 9 A. M.
Dirige: ALVARO MONTERO V.
1.—Programa mínimo: discusión y aprobación.
2.—Declaración de principios: discusión y aprobación.
3.—Asuntos generales.

REGLAMENTO

Estos sesiones se regirán por el siguiente reglamento:
1.—Los delegados efectivos tienen derecho a voz y voto.
2.—Los delegados observadores tienen solamente derecho a voz.
3.—Los delegados efectivos podrán hacer uso de la palabra dos veces sobre el mismo asunto; la primera durante diez minutos, y la segunda durante cinco minutos.
4.—Los delegados observadores sólo tienen derecho a hacer uso de la palabra una vez sobre cada punto a discusión durante diez minutos.

Con un clamoroso éxito inició sus actividades la Juventud Vanguardista

El mitin que se había anunciado para el miércoles próximo pasado, resultó un éxito completo

"TRABAJO" FELICITA A LOS JOVENES DEL PARTIDO

Con gran entusiasmo se realizó el mitin, con que la Juventud Vanguardista inició sus actividades el miércoles próximo pasado, en el Teatro Latino. Con la asistencia del señor Presidente de la República y de un numerosísimo público, que llenaba de bote en bote el local, se realizó una magnífica jornada juvenil.

El compañero Manuel Mora hizo un discurso de fondo para explicar a la Juventud Vanguardista la posición actual de Vanguardia Popular ante el Gobierno y ante los problemas del país.

Por la Juventud Vanguardista hablaron los compañeros Fernando Villalón, Alberto Delgado y Alvaro Montero Viza. Hicieron hincapié en su profundo optimismo y en su decisión de luchar por una patria más feliz. Arturo Montero, uno de los jóvenes que más prometen en nuestro ambiente literario, recitó su poema "Vespéral", compuesto especialmente para esa noche y el cual resultó muy acertado.

Por primera vez se organiza un mitin por una organización juvenil con tanto éxito; y por primera vez en la historia de Costa Rica, el señor Presidente de la República habla especialmente para la juventud combativa y revolucionaria. Las palabras de don Teodoro Picado, llenas de fervor y entusiasmo, fueron recibidas por una ovación que duró varios minutos.

La PRIMERA obligación del militante, es catizar. —IENIN.

La SEGUNDA obligación del militante es asistir puntualmente a las asambleas.—STALIN.

La Delegación del Partido Comunista de Italia en el Norte y Sur de la Democracia Browner - Dulos

LA IMPORTANCIA POLITICA DEL ARTICULO DE DULOS

La principal lección política que se deriva del artículo de Dulos, es el establecimiento del carácter reaccionario del capital monopolista en los Estados Unidos y, en consecuencia, de las tendencias del imperialismo norteamericano en escala mundial. De este hecho establecido, se deduce la necesidad de rechazar toda ilusión de una paz de clases en los Estados Unidos en la post guerra y la necesidad de prepararse inmediatamente para las futuras luchas, reorganizando el Partido Comunista de los Estados Unidos y adquiriendo un máximo de eficiencia.

Los errores de los comunistas norteamericanos se derivan principalmente de la falta de comprender el significado y los límites de la unidad nacional en un país capitalista e imperialista que se encuentra en una guerra de coalición justa contra la Alemania hitleriana, y de haber llegado a un número de conclusiones falsas basadas en la política de unidad nacional en tiempo de guerra. Estas conclusiones erróneas llevaron a los comunistas norteamericanos a una revisión del marxismo leninista.

Los comunistas de otros países capitalistas que forman parte de la coalición aliada, también adoptaron una política de unidad nacional en sus respectivos países durante la guerra, como la única política justa a seguir. Pero, contrariamente a la política de los comunistas norteamericanos—ningún Partido Comunista, según sabemos, en Europa, Asia o Africa, derivó de la política de unidad nacional la conclusión falsa de que había llegado el tiempo—por sí sólo—de saldar al capital monopolista como un capitalismo decadente en vísperas de una gran crisis, sino como un capitalismo progresista. Aquellos comunistas norteamericanos revisaron, uno de los aspectos más fundamentales del marxismo leninista: el análisis leninista de la naturaleza del imperialismo.

Tal como lo hicieron los comunistas norteamericanos, los comunistas de otros países capitalistas de la coalición lograron una unidad nacional para ganar la guerra y se vieron obligados a llegar a un acuerdo con ciertos grupos de la burguesía de sus países, o con la burguesía en su conjunto; pero—según se sabe—no hay otro Partido Comunista que haya debido de esta política de unidad nacional a los comunistas de los países capitalistas norteamericanos, quienes sobre la base de estos acuerdos temporales construyeron toda una teoría de paz de clases con el capitalismo en su país para el período post-guerra: una política de sujeción de los comunistas a la empresa y a los trusts industriales.

Los Partidos Comunistas de los países capitalistas lucharon contra el nazifascismo saludaron los acuerdos de Teherán como un paso importante hacia la victoria sobre la Alemania hitleriana, pero ningún Partido Comunista de Europa, Asia o Africa dedujo de los acuerdos de Teherán la conclusión falsa adoptada por los comunistas norteamericanos y particularmente por Earl Browder, quien transformó la declaración de Teherán de los gobiernos aliados q, según dice Dulos, es "un documento de carácter diplomático", convirtiéndolo "a una plataforma marxista de paz de clases en los Estados Unidos, en la política de post-guerra, en esa forma "deformando de manera radical" el contenido de la declaración de Teherán y sembrando peligrosas ilusiones oportunistas en el movimiento obrero norteamericano.

Tomando como punto de partida el punto de vista equivooco de que—cuando interiores limitados se presentan también una amenaza para la perspectiva de unidad internacional señalada en Teherán" en la guerra y en la post-guerra, los comunistas norteamericanos renunciaron a las características, las tareas políticas y a las formas organizativas del partido de la clase trabajadora. Así no sólo se apartaron de la letra del marxismo—sino también de su espíritu vivo en una serie de cuestiones fundamentales; se deslizaron hacia el oportunismo, precisamente en el momento en que los Partidos Comunistas de Europa, Africa y Asia, al ser sujetos a pruebas comparables más difíciles que los comunistas norteamericanos, dieron prueba de su solidez política e ideológica, de su fuerza organizativa y de su aplicación inteligente de la teoría del marxismo-leninismo a una de las más complicadas situaciones de la historia.

Los Partidos Comunistas en otros países capitalistas de la coalición antihitleriana siguieron la política de unidad tal como lo hicieron los comunistas norteamericanos, pero—a diferencia de ellos—cada uno de estos partidos luchó—en la forma que mejor se adaptaba a su situación particular—contra la política antiobrera de los monopolios y trusts, y ninguno de estos partidos—según se sabe—llegó a quejarse con tanto entusiasmo de su propio régimen capitalista como para compartir las teorías de los magnates del capital en cuanto a la imposibilidad de una crisis económica en sus propios países y de ofrecer sus servicios —tal como lo hicieron los comunistas norteamericanos— para asegurar un funcionamiento efectivo del régimen capitalista en la post-guerra con las "menores cargas posibles sobre el pueblo". Los comunistas norteamericanos olvidaron que este mismo régimen capitalista en los Estados Unidos es uno de los más poderosos imperialismos y por eso trata ahora de con quejarse pesonales económicas dominantes, tanto en su propio país como en el extranjero. Con toda razón Willis Foster—entonces—previene contra esas peligrosas ilusiones, diciendo:

"El capital monopolista en los Estados Unidos es fuerte, ávido y agresivo. Sus representantes hoy están en favor de una conclusión victoriosa de la guerra, pero

Ofrecemos el texto de este nuevo material, que viene a arrojar más luz en este interesante debate de gran valor teórico y práctico.

Presentamos este artículo como un documento más para el estudio de los camaradas

al mismo tiempo, apoyan sus esperanzas en aquellas fuerzas que gustosamente acabarían con el movimiento democrático en Europa".

No cabe duda que algunos de los eventos desfavorables que ahora observamos en el campo de la política internacional confirman plenamente las afirmaciones de Foster.

No sólo los comunistas norteamericanos, sino los Partidos Comunistas de otros países capitalistas de la coalición aliada, declararon que el objetivo inmediato de esta guerra no era el advenimiento del socialismo; que el objetivo inmediato era la derrota militar y política del nazi fascismo y el restablecimiento de las libertades democráticas de los pueblos y el establecimiento de una democracia progresista para los pueblos, siguiendo las tradiciones y la voluntad de los pueblos en el mundo. Pero según nosotros sabemos, ningún otro Partido Comunista adoptó la posición de los comunistas norteamericanos, de oponerse siquiera a las más simples medidas de frenar y controlar la actividad de los monopolios, que en sí misma es reaccionaria y proporcional—como sabemos nosotros los marxistas—el fundamento económico y político para el desarrollo en cada país de la semilla de la reacción y del fascismo. Ningún otro Partido Comunista desarrolló la teoría de que la nacionalización de los monopolios resultaría en el socialismo, teoría que es falsa y peligrosa sobre todo si se aplicara en escala internacional. Es un hecho que el del capital monopolista, que es el fundamento del socialismo, se expresó en favor de frenar y controlar el capital monopolista en escala internacional. En estos momentos, en Italia, no sólo los socialistas, comunistas y católicos han aceptado la idea de la nacionalización de los monopolios; incluso lo han aceptado los partidos burgueses.

Dulos tiene mucha razón al escribir: "Todo mundo entiende que los comunistas en los Estados Unidos que ren trabajar para lograr la unidad en su país. Pero es más difícil entender que ellos buscan la solución del problema de unidad nacional, en la buena voluntad de los representantes de los trusts, y en condiciones cuasidicticias, como si el régimen capitalista hubiera sido capaz de transformar su naturaleza por un milagro".

Los comunistas de los otros países capitalistas de la coalición, declararon durante la guerra, tal como lo hizo Browder en un mitin en Nueva York el 25 de septiembre de 1944 que "cada grupo, por pequeño que sea, y cada individuo, tiene el deber supremo de aportar su contribución completa e incondicional a la victoria". Los comunistas en todo el mundo no sólo expresaron estos conceptos en palabras para llevarlos a la práctica, sino q, mil millones de ellos murieron en los campos de batalla, ante los pelotones de ejecución y en los campos de concentración. Pero ningún Partido Comunista en Europa, Asia o Africa, declaró como lo hizo Browder en este mismo discurso, q, los comunistas deben estar dispuestos a sacrificar también "sus convicciones y sus ideologías". Esta no es sólo una posición oportunista, liquidacionista, y completamente antimarxista; es una posición que en nada ayuda a robustecer la lucha contra el fascismo y acelerar la victoria.

Es esta una posición de desarme a la clase obrera en el preciso momento en que necesita usar sus armas ideológicas y su fuerza organizativa al máximo, para impedir que el capitalismo se desarrolle en una tendencia hostil a las victorias democráticas.

La responsabilidad de los comunistas norteamericanos por su falsa orientación política, es más grande aún porque ellos representan a la clase obrera y al movimiento progresista de un país que ocupa un lugar extraordinariamente importante en las relaciones internacionales. Además, el movimiento comunista norteamericano ejerce una influencia bastante importante sobre la dirección política de los partidos de la clase obrera en todo el Continente Americano.

Si—después de todo esto—los dirigentes comunistas norteamericanos y de particularmente Earl Browder, no aceptan que es urgente reconocer los errores de su "nuevo curso" y si no se auto-critican, debemos concluir que la crisis en que se encuentran los comunistas norteamericanos es mucho más seria de lo que sus errores indican. De todo lo que se ha dicho arriba, se deduce que, en relación con el artículo de Dulos, no es suficiente limitarse a decir que hoy la situación ha cambiado y que por eso debe cambiar también la línea política. No será suficiente cambiar la línea política y esto no será de importancia decisiva, si los comunistas norteamericanos no reconocen que se ha producido un cambio en su línea política crítica sería ante el partido y ante los masas, y si no reorganizan lo más pronto posible el Partido Comunista de los Estados Unidos, re-educándolo completamente en su teoría y en su acción.

ALGUNAS CONSECUENCIAS INTERNACIONALES DE LA LINEA POLITICA

No cabe duda de que la política seguida por los comunistas norteamericanos tiene efectos negativos también en escala internacional. Su interpretación equivocada de la política de unidad nacional, de hecho los llevó a disminuir su presión contra ciertos actos reaccionarios de su gobierno en una serie de cuestiones. Además, su interpretación errónea de sus deberes como comunistas hacia la unidad internacional, establecida en Teherán, los indujo a defender la unidad anglo-americana en forma equivocada. En vez de unirse en alzar a las fuerzas progresistas en los Estados Unidos contra la intervención reaccionaria del imperialismo británico en algunos países de Europa y coloniales, los comunistas norteamericanos se dedicaron a tratar de resolver las contradicciones económicas entre Inglaterra y los Estados Unidos.

comunistas y ellos estuvieran en condiciones de encontrar una solución de las contradicciones económicas del imperialismo en escala internacional. Tal como Browder se hizo protagonista de la teoría de que la clase obrera debe hacer concesiones a sus capitalistas para poder vivir en paz con ellos, así en escala internacional defendió la tesis de que el capitalismo norteamericano debe hacer concesiones al capitalismo británico para arreglar todos los problemas que surjan entre ellos "en familia", para superar en esta forma la rivalidad anglo-americana en los mercados extranjeros. Browder propuso, entre otras cosas, que el gobierno de los Estados Unidos de acuerdo con sus grandes aliados y con la participación de los gobiernos de Estados interesados, debería crear una serie de asociaciones económicas gigantesca para desarrollar las regiones atrasadas y regiones devastadas por la guerra en Europa, Africa, Asia y América Latina.

Con esto los comunistas norteamericanos dieron su apoyo a los proyectos que ya se están elaborando por los gobiernos de los Estados Unidos y Gran Bretaña, que en último análisis tendrían el fin de extender económica y políticamente el dominio sobre territorios europeos, africanos, asiáticos y latinoamericanos, estableciendo el control económico y político de los monopolios anglo-americanos sobre estos territorios.

Los comunistas de Europa, Africa, Asia y América Latina, rechazaron sin titubeos esta política de apoyar en británicos y norteamericanos, los objetivos de los grandes trusts británicos y norteamericanos. Esta política se encuentra en contradicción abierta con la política que los comunistas de Europa, Africa y Asia han adoptado en esta cuestión, y con la política adoptada por los comunistas de la América Latina que no han seguido el camino de los comunistas norteamericanos.

Respecto a la reconstrucción económica de "las regiones atrasadas y devastadas por la guerra", los comunistas europeos (con excepción de Alemania, donde hay problemas especiales) han declarado frecuentemente que ellos y los pueblos deben resolver estos problemas a través de sus propias energías, sin la ayuda de cualquier intervención extranjera y sin las grandes asociaciones anglo-americanas que en la mayoría de los casos actúan en oposición directa a los intereses de los pueblos europeos, fomentando los gérmenes del fascismo y de la reacción.

Las llamadas regiones "atrasadas" y aquellas destruidas por la guerra en Europa (entre las que se encuentran Italia) superarán sus dificultades económicas por su propia fuerza, porque, entre otras cosas, políticamente son mucho más avanzadas que los Estados Unidos, y se encuentran bajo la influencia de sus respectivos Partidos Comunistas que durante la guerra gracias a sus heroicas luchas, se han convertido en una fuerza popular dominante en los propios países respectivos. Por eso pueden fiarse de las inagotables energías populares de sus respectivos países, que en un corto plazo reconstruirán la economía del país, sin necesidad de que intervengan las "gigantescas asociaciones angloamericanas".

En vez de fomentar esta clase de intervención, los comunistas americanos, deberían examinar por qué las zonas la intervención política y económica de Gran Bretaña y los Estados Unidos, hasta ahora han paralizado más bien que contribuido a la reconstrucción económica de los países devastados por la guerra. Italia es un buen ejemplo de un país donde la intervención anglo-americana ha creado una situación que es más insostenible cada día, y lo mismo puede decirse de una serie de países europeos.

No es la tarea de los comunistas norteamericanos apoyar a los trusts capitalistas en sus empresas, de explotación, tanto interna como internacional. Tienen la tarea de luchar en los propios países para decidir su destino en la forma que los pueblos libremente reconstruirán, en completa independencia, sin el tutelaje económico y político de cualquier gran potencia. Interpretar en esta forma las decisiones de Teherán es falso, y des de ese punto de vista la delegación del Partido Comunista de los Estados Unidos, que se opone a las "nuevas observaciones" hechas por Willis Foster, contra el "nuevo curso" de Browder. No unimos plenamente a la posición de Foster cuando correctamente declara que los comunistas americanos entendieron equivocadamente las decisiones de Teherán y por eso "... pueden marchar dentro de la línea de tratar de colaborar con los enemigos de Teherán, o incluso, caer bajo su influencia".

Es evidente que en la situación actual los comunistas de los Estados Unidos no pueden superar su crisis sin 1°—Entender los errores del "nuevo curso" y sin la auto crítica que necesariamente debe seguir al reconocimiento de esos errores.

2—Un examen de los motivos políticos y de clase que los llevaron a su orientación y re-elaboración de su política, examen profundo que llegue hasta las raíces y que conduzcan a una reorganización completa de todo su trabajo, a una re-distribución y revisión de sus cuadros dirigente.

3—La reconstrucción del Partido Comunista de los Estados Unidos.

Esto no significa que nuestros camaradas norteamericanos deben tomar decisiones precipitadas. Por ejemplo: sería un error, al abandonar el análisis de los errores del "nuevo curso", abandonar el PROGRESISMO como el programa de la Unión Soviética, llegar al extremo opuesto de que la burguesía norteamericana es un bloque reaccionario. Sólo el sector más agresivo, más chovinista más imperialista del capitalismo financiero es el que constituye las tendencias fascistas en cada país, o aquellas tendencias más dispuestas a llegar a un acuerdo con la reacción y el fascismo. Pero no abemos que sólo bajo ciertas condiciones circunstancias el ala más reaccionaria de la clase capitalista puede avanzar tras de ella el resto de la burguesía. Y esto sólo si nos damos cuenta que en Europa, Asia y América Latina, el resto de la burguesía se está moviendo hacia atrás.

al referirse a Henry Wallace y su crítica del poder de los trusts— que hay un sector del capitalismo norteamericano que lucha contra el poder de los trusts y defende los intereses de los pequeños productores.

Sería falso también en el campo de la política internacional, pasar de un apoyo casi indiscriminado de cada medida tomada por el gobierno norteamericano en el extranjero, a una política de oposición igualmente indiscriminada. No cabe duda que la política exterior norteamericana es más orientada hacia el imperialismo que las cuestiones fundamentales, como su antisocialismo y la represión de las aspiraciones democráticas de los pueblos. No cabe duda, por lo tanto, que es la tarea de las fuerzas progresistas norteamericanas luchar, con todos los medios contra esta política. Pero es indudable también que cualquier esfuerzo para corregir esta política, para modificarla en favor de las tradiciones democráticas de los Estados Unidos y las aspiraciones democráticas de los pueblos, puede y debe tener el apoyo de los comunistas, que deben intensificar su lucha para que los Estados Unidos y la Unión Soviética emerjan de la presente crisis más unidos y por sí solos, tanto de amistad, Para este fin, deben movilizar todas las fuerzas democráticas y progresistas de la nación.

No cabe duda que la constitución de gigantesca empresas monopolistas anglo-americanas para la llamada reconstrucción de las regiones devastadas por la guerra en Europa, Africa y Asia, y para ayudar a América Latina, tenderían inevitablemente a convertirse en un instrumento de control imperialista y de explotación económica y política. Pero esto no significa que los gobiernos de Europa, Asia, Africa y América Latina deben aislarse en una auto-suficiencia económica imposible. Desde luego, ellos deben buscar esos contactos e intereses económicos con los Estados Unidos, Gran Bretaña y la Unión Soviética y otros países que no perjudiquen su independencia económica y política y que pase por encima de los brazos de cualquier gigantesca asociación monopolista organizada por Inglaterra y los Estados Unidos.

Así al hacer una autocrítica radical que cada día se hace más necesaria, los comunistas norteamericanos de ben evitar el peligro de ir de un extremo al otro. Pero no es ese el principal peligro ahora. El principal peligro es todo lo opuesto; el peligro de una resistencia a superar el control imperialista. El peligro consiste en que los comunistas norteamericanos no se curran suficientemente de la teoría falsa del carácter "progresista" del capitalismo e imperialismo norteamericano, que han representado también como un organismo joven, vigoroso y en pleno desarrollo. Lenin definió como "apologías para el imperialismo" a aquellos que se curran de exaltar el poder organizativo de los trusts, que son una enorme cantidad de empresas en escala nacional e internacional, y a aquellos que se muestran entusiastas por el increíble aumento de la producción de guerra y el aparato del Estado imperialista. Lenin, reveló que precisamente esta forma del capitalismo no sólo no es progresista, sino es particularmente decadente y parasitario. Lenin demostró que precisamente en aquellos países de los monopolios se han desarrollado más rápidamente y han ocupado una posición de máxima importancia, el parasitismo económico y las tendencias de explotación, tanto nacional como internacionalmente, se han desarrollado con la misma rapidez.

No debemos olvidar que sólo la unidad de las fuerzas progresistas y democráticas dentro de los países capitalistas de la coalición aliada con las fuerzas de la Unión Soviética y el socialismo, pueden de empeñar una misión de liberación en el mundo hoy. Existe el peligro de liberación atribuir al imperialismo una misión política de liberación. Existe el peligro de olvidar que Lenin escribió: En la medida que el capitalismo monopolista aumenta sus riquezas y su desarrollo, aumenta también la posibilidad de formar y fomentar el oportunismo en el movimiento obrero. Existe el peligro de olvidar que Lenin, Marx y Engels sistemáticamente observaron durante décadas el oportunismo en las filas del movimiento obrero como un fenómeno que debe examinarse en relación con las características especiales del imperialismo. Existe el peligro de olvidar que en determinadas situaciones la ideología imperialista puede encontrar terreno propio dentro de la clase obrera, que se activamente de las otras clases por una muralla china. Por último existe el peligro de no comprender que el "nuevo curso" puede convertirse en uno de esos "cuernos entre imperialismo y oportunismo" que Lenin advirtió, a menos que se adopte una posición crítica de él sin más demoras.

Es indudable que los ejércitos de la Unión Soviética, de los Estados Unidos e Inglaterra, derramando su sangre en los campos de batalla de Europa, han forjado una tradición democrática que no será olvidada fácilmente por los pueblos, y que han completado la tarea histórica de derrotar el poder militar del fascismo en Europa. Pero este hecho no debe hacernos olvidar que el fascismo no ha sido derrotado políticamente, ni en Europa ni en América. No debemos olvidar que aquellas fuerzas que hace poco años iniciaron a los estados fascistas en contra de la Unión Soviética, todavía viven y actúan en los Estados Unidos e Inglaterra. Si estas mismas fuerzas posteriormente apoyaron la guerra contra la Alemania de Hitler, fue porque la vieron triunfar en la mayor parte de Europa y convertirse, en consecuencia, en un imperialismo rival y peligroso. Pero una vez derrotados el imperialismo alemán y el ejército, estas fuerzas no tienen ya el mismo poder militar que antes, y de extenderse por todos los medios a las fuerzas sociales reaccionarias en Europa que originalmente provocaron el engrandecimiento del fascismo, y esperan apoyarse en esas fuerzas para "barrer todas las victorias democráticas en Europa" como observó justamente Foster.

EL ARTICULO DE DULOS, UNA SEÑAL DE ALARMA

El artículo de Dulos es una señal de alarma contra

Pasa a la Pág. 4

Sastrería
Hnos. Montero
 25 VES. NORTE DEL TEATRO ADELA
 EN FORMACION LA SERIE
 "CANADÁ"
 TELEFONO 5237

A LOS CARPINTEROS:
 PARA UN TRABAJO DE RICO,
 PARA UN TRABAJO DE POBRE,
 busque los materiales en el
DEPOSITO DE MADERAS
 PIE DE CUESTA DE MORAS
 Telefono 2800

FOSTER, PRESIDENTE DEL PARTIDO COMUNISTA DE LOS ESTADOS UNIDOS

DAMOS A CONOCER LOS DETALLES DE LA RECONSTITUCION DE ESE PARTIDO

FOSTER, PRESIDENTE DEL PARTIDO COMUNISTA AMERICANO

NUEVA YORK, Agosto. —(Pres. Continental), (By Asin) —Cón William Z. Foster, veterano líder del movimiento norteamericano, frente a un vigintidós y fortalezado Comité Nacional asumió la dirección del Partido Comunista de los Estados Unidos el 29 de julio.

La elección de una nueva dirección nacional culminó tres días de discusión de la historia, convención nacional que reconstituyó el Partido Comunista y adoptó nuevos estatutos. Por una importante resolución política la organización queda obligada a luchar contra la reacción y el fascismo y promueve una extensa educación para la realización final del socialismo.

La política de Earl Browder, un típico líder del movimiento comunista, está condenada como una "revisión del Marxismo" y una negación del rol independiente del movimiento obrero y del Partido Comunista. Esa política fue rechazada por unanimidad por los 93 delegados.

La Convención eligió un Comité Nacional de 55 miembros que tendrá la responsabilidad de trazar la política entre reunión y reunión de la Convención. Una Mesa Ejecutiva de 11 miembros y un secretario de cargo, dirigirá las actividades de la organización.

Los miembros del Secretariado son William Z. Foster, Eugene Dennis, John Williamson y Robert Thompson. Los tres primeros son viejos líderes del movimiento obrero y comunista, mientras que el último, Robert Thompson, es un joven veterano de la guerra en España y de la presente contienda, condecorado por heroísmo en el Pacífico. Ha tenido una larga experiencia en la Unión de Maquinistas de la FAT, en el movimiento juvenil y como organizador comunista.

Los cuatro son miembros de la nueva Mesa Ejecutiva con Benjamin J. Davis, Jr., líder negro y consejal en Nueva York; Elizabeth Cuyler Flynn, destacada líder femenina del movimiento comunista.

Como vicepresidente del Comité Nacional hay 15 miembros en la Comisión de Cuadros y Revisión a cargo del entrenamiento del personal y de comprobar las finanzas de la organización.

Después de su elección como Presidente del Comité Nacional, Foster se dirigió brevemente a la Convención. Dijo:

"Jamás nuestro movimiento comunista estuvo más unido". Pidió que se continuase la lucha contra el revisionismo de Earl Browder y pidió un nuevo crecimiento de las actividades y de la influencia comunista.

La Convención se señaló en todo su transcurso por una sincera discusión, fortaleciendo los nuevos estatutos aprobados, el funcionamiento democrático del partido, dándole a los miembros nuevos derechos y responsabilidades.

En el Comité Nacional hay representantes 19 estados, habiendo entre sus 55 miembros ocho negros, cuatro veteranos de esta guerra, siete mujeres, cuatro líderes comunistas con licencia en las fuerzas armadas, siete obreros de fábrica, dieciséis sindicalistas y un campesino.

El Comité Nacional fué aprobado unánimemente por la Convención. En una sesión de tres horas este Comité Nacional eligió a Foster como Presidente del Partido y de la Junta Nacional. Charles Krumboltz fué designado tesorero de la organización nacional.

Conferencia Mundial de la Juventud

SE EFECTUARA EN LONDRES A FINES DE ESTE MES. — DAMOS A CONTINUACION EL TEMARIO QUE SE PONDRÁ A DISCUSION

Fecha provisional: Agosto 29 a Setiembre 6 de 1945
LONDRES

Esta es una Conferencia Juvenil para discutir los problemas y deseos de la juventud democrática de todas partes del mundo, y la responsabilidad que ellos tienen en asegurar la paz edificando un mundo mejor.

Tal conferencia será de amistad, de discusión y de propósitos comunes.

Esperamos que incrementará el entendimiento mutuo y la cooperación de la juventud en todos los campos del mundo, ayudando a la generación joven a cumplir con sus responsabilidades, en la ómnitud donde viven.

PROGRAMA A SEGUIR:

Parte Primera—"Lucha de la Juventud por la Libertad y un Mundo Mejor".

Dos sesiones plenarias formando sesión inaugural.

5 oradores que disertarán sobre los siguientes tópicos:

- a) Responsabilidad de la juventud y el papel que desempeñaron en la guerra de liberación.
- b) ¿Cómo surgió la guerra?
- c) ¿Qué significa el fascismo?
- d) El futuro de las Naciones Unidas.
- e) ¿Cómo podemos desarrollar nuestra democracia?

Dos sesiones en comisión que traten sobre los obstáculos especiales a nuestro punto de vista.

Por ejemplo: Racismo; Persecución de la libertad de religión y opinión; Corrupción nazi de la juventud alemana; Países coloniales y semi-coloniales; Economías atrasadas.

Segunda Parte—"La Juventud reconstruye". Ayuda y rehabilitación.

Una sesión plenaria.—a) Experiencias bajo la ocupación fascista.

b) Las Necesidades para la reconquista; reconstrucción física; educación; incluyendo educación en la ciudadanía, erradicación de la ideología fascista.

Una sesión de las comisiones: Cómo el mundo de la fraternidad puede contribuir a dar ayuda material; médica, espiritual, etc.

Informe de las comisiones de la parte primera y segunda.

Parte Tercera—"Edificadores y ciudadanos del Mundo Nuevo".

1 Sesión plenaria:

Necesidades de la juventud: Empleo creativo; discrepancia de la vida familiar y sus aspectos; educación liberal; recreación; salubridad; seguridad social; educación y participación de la juventud en la vida nacional; educación para el internacionalismo.

Una sesión de las comisiones que estudiarán los anteriores problemas.

Cuarta parte—"Cooperación de la Juventud y el consejo mundial de la Juventud".

2 sesiones plenarias: a) Informe del trabajo del Consejo Mundial de la Juventud.

b) Necesidades de la Juventud Mundial en cuanto a su unificación, cooperación y entendimiento.

1 Sesión de las comisiones:

Métodos y maquinaria para edificar lazos fuertes de amistad dentro de la juventud de todo el mundo; por ejemplo: viajes, intercambios educativos, correspondencia internacional, conferencias, reuniones campesinas, eventos deportivos.

Informes de las comisiones acerca de la parte tercera y cuarta.

NOTAS.—Las sesiones en pleno serán dirigidas por los diferentes delegados abarcando un radio completo de los países tanto cuanto sea posible. Las comisiones consistirán en delegados interesados en los problemas especiales discutidos por cada comisión; pero cada una de ellas deberá tener un amplio campo de acción de sus países así como las opiniones tantas cuantas sean posibles.

Las comisiones especiales estarán formadas y dirigidas de acuerdo con las necesidades de los delegados.

GARAGE SOLANO

Carros con llantas nuevas, MAS SEGURIDAD
Llame Tel. 1824 a toda hora — 150 vs. al Norte del Mercado Central, Carretera a Heredia

LA DELEGACION DEL ...

Viene de la Pág. 3

tra este estado de cosas, y en eso consiste su importancia mundial.

En esta situación, el síntoma que más debería tranquilizar a los comunistas de los Estados Unidos, debería ser el reconocimiento de que en su propio movimiento — a través de los esfuerzos del Camarada Foster — se ha creado una corriente que se orientó correctamente en una serie de cuestiones de importancia fundamental.

Un síntoma de preocupación, por el contrario, es el hecho de que algunos dirigentes comunistas — después de haber tenido conocimiento pleno del texto inglés del artículo de Duclos — fueron capaces todavía de felicitar a Browder (en el Sunday Worker, de 20 de mayo) por su audaz y madura dirección marxista, por "su profunda dirección marxista", a pesar de que sabían que se había acusado a Browder del oportunismo, de liquidacionismo y de revisionismo en un artículo que expresaba la opinión de "la mayoría de los Partidos Comunistas".

Si algunos dirigentes comunistas norteamericanos han olvidado que en la historia del movimiento socialista o comunista jamás se han levantado acusaciones de esta índole en un documento de importancia internacional, sin existir motivos de gravedad y consecuencias de seriedad extrema, es tiempo ahora de recordarles sin titubeos. Quizá la disolución del Partido Comunista ha debilitado aquellas características fundamentales que pertenecen al partido de la clase obrera, que hacen de nuestro Partido un partido de "nuevo tipo", el espíritu del Partido, la vigilancia del Partido, el espíritu de autocrítica, el espíritu de lucha contra el oportunismo — leyes fundamentales del desarrollo del partido, que hacen de nuestro Partido lo que es y lo que debería ser.

Podría argumentarse que aunque se acepte la crítica política contenida en el artículo de Duclos, la cuestión de la reconstitución del Partido, puede aceptarse o rechazarse, puesto que es una cuestión secundaria, que aún antes de la disolución del Partido, las tendencias liquidacionistas — que fueron reveladas en la forma más aguda al proponerse la transformación — ope-

rabán ya en forma latente dentro del Partido, en tal grado, que el Partido no era ya lo que debería haber sido.

A fines de 1940 el querido dirigente del movimiento comunista italiano, Palmiro Togliatti (Arcoli), en un artículo conmemorando a Federico Engels, que fué publicado en la prensa internacional, hizo algunos comentarios sobre el movimiento obrero norteamericano. Togliatti recordó que desde 1886 Engels demostró la debilidad y la "corrupción" del movimiento obrero norteamericano, en su "habituismo" que Engels, que en aquellos años señaló la necesidad de que en los Estados Unidos se realizara "la organización de un partido político 'independiente' de la clase obrera. Y en ese mismo artículo nuestro gran dirigente Togliatti recordó que la idea principal de Engels era: "Cada partido de la clase obrera en los grandes países solo puede desarrollarse a través de luchas internas, en completo acuerdo con las leyes de la evolución dialéctica." (Carta de Engels a Bernstein, Oct. 20, 1889. Ademas Togliatti escribió: "Engels mismo nunca tenía los debates, discusiones o luchas políticas que se suscitaban en el trabajo preparativo de crear una organización política de la clase obrera, o dentro del partido ya organizado. Por el contrario, consideraba que estas discusiones eran el camino necesario para alcanzar una unidad fundada en principios" y proclamó que "tratar de mantener la unidad del partido sobre base de confusiones ideológicas o políticas, es un profundo error". Togliatti recordó la lucha de Engels contra el oportunismo político de los partidarios de Lasalle que aspiraron a la "librea de sirvientes del estado reaccionario".

La delegación del Partido Comunista de Italia, en América del Norte y del Sur, ha expresado en estas líneas su posición sobre las cuestiones principales de orientación política general y se propone examinar dentro de poco, y en forma detallada y auto crítica, el trabajo hecho entre los trabajadores italianos en los Estados Unidos y América Latina.

Tenemos la intención de examinar, junto con todos los camaradas que han trabajado en esta cuestión, todas las repercusiones políticas del "nuevo curso" sobre los inmigrantes italianos en Norte y Sur América; las discusiones y luchas a que dieron lugar y, finalmente, que conclusiones organizativas y políticas debemos adoptar para revisar nuestra política y reorganizar nuestro trabajo sobre una línea correcta y un nivel más elevado.

LA DELEGACION DEL PARTIDO COMUNISTA EN AMERICA DEL NORTE Y DEL SUR
25 de mayo de 1945.

EL CANTON de UREÑA es una TIERRA de PROMISION

Sin temor a equivocarse, uno puede asegurar que el cantón de Ureña es una tierra de promisión. Basta observar con un poco de detenimiento las riquezas que produce y las posibilidades que ofrece para los agricultores.

Este año la producción agrícola en ese cantón va a ser fantástica. En el centro se observan grandes extensiones cultivadas con frijoles, maíz, arroz, caña y la opinión concreta de los expertos es que nunca hubo tanta producción ni tanta riqueza disponible para el hombre como ahora.

Como ya muchas veces lo ha dicho TRABAJO, también en el distrito de Platanares hay más de dos mil quinientas hectáreas listas para la cosecha y en una gran proporción éste es el producto del afán tesonero de muchos agricultores pobres, entre los que se encuentra un número un poco grande de camaradas nuestros, que prueban con su labor cotidiana que nuestro Partido tiene en

La opinión concreta de los expertos es que nunca hubo tanta riqueza disponible para el hombre como ahora.

QUE DEBE HACERSE?

Hay varios modos de solucionar un problema tan importante. Todo depende de que el Gobierno se preocupe más por vigorizar su política económica y que las instituciones respectivas intervengan inteligentemente y con miras a sacar al pueblo del atoladero en que se encuentra.

Creemos que el Consejo de producción está en posibilidad de cumplir su promesa, ya sea contratando servicios aéreos en condiciones favorables para todos o tratando de que camiones del Gobierno hagan el traslado de esos productos.

Pero también creemos que el Gobierno debe solucionar este problema de manera definitiva, porque resulta más económico hacer un sacrificio grande hoy, que estar por un tiempo parchando cada año, habida cuenta de que esos parchos le salen muy caros al pueblo. Debe preocuparse por la construcción del trozo de carretera interamericana que falta, que ya es poco. Con esto Costa Rica lograría que enormes extensiones de su territorio ingresen a la civilización y que esas grandes masas de productos sean factores de seguridad en la vida del pueblo.

Posiblemente muchos funcionarios no se den cuenta exacta de lo que Ureña significa para Costa Rica. Por eso ven con menosprecio sus problemas. Sin embargo, quienes ya hemos recorrido sus extensas zonas cultivadas y sin cultivar, sabemos que allí está asegurado un fantástico cúmulo de posibilidades económicas para este pueblo, que en la actualidad padece tantas dificultades por escasez de productos alimenticios.

El Gobierno debe prestar mejor atención a lo que para Costa Rica significa una verdadera tierra de promisión.

Las filas a las gentes más laboriosas y más comprensivas de lo que significa para la Nación entera la política de la producción enunciada por el Bloque de la Victoria.

LAS DIFICULTADES

Hay poca visión en los organismos dirigentes del Estado para enfocar los problemas nacionales. En el caso de Ureña esto ha sido manifestado con mayor elocuencia, porque nada se ha hecho por aliviar las dificultades de aquella gente, dificultades que originan grandes quebrantos, en la producción con el consiguiente daño para todos: para los del centro de la provincia y para los de aquellos lugares.

Hay graves problemas irresueltos, que seguramente se pedirán que una enorme cantidad de lo allí se produzca sea traída a los mercados del centro.

Una empresa de camiones de esta capital puede hacer ese servicio, aún exponiéndose a sacrificios mayores porque hay un trecho de la carretera que en invierno es intrasitable; pero alguien intervino para evitarlo y los camiones nunca llegaron.

LOS TRANSPORTES

La dificultad primaria es la falta de medios de transporte. No existe una carretera que ofrezca seguridad para realizar comunicación permanente en empresas que ofrecen un servicio más eficaz. La TACA y la TAN son dos empresas que hacen el transporte; pero las tarifas son muy elevadas y la llegada de los aviones es poco constante, por lo que no sirven sino en una proporción mínima a aquellas necesidades.

Es posible sacar la producción por Dominical; pero es un medio de transporte que

Pero mientras no se solucione el problema del transporte de nada servirá el esfuerzo de los patriotas costarricenses que luchan por elevar los niveles de vida del pueblo

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

AVISA A LOS SEÑORES PATRONOS Y ASEGURADOS

- 1) — Que para pagar el medio salario de incapacidad a los asegurados es indispensable que su patrono esté al día en la presentación y pago de las planillas.
 - 2) — Que, en consecuencia, si el patrono no ha presentado puntualmente las planillas, la Caja no procederá a pagar el medio salario por incapacidad, correspondiendo esta obligación al patrono, de acuerdo con el Artículo 79 del Código de Trabajo.
 - 3) — La Caja dará al asegurado que se encuentre en ese caso una nota para la Inspección de Trabajo a fin de que con auxilio de esta dependencia obtenga el pago de su salario por cuenta del patrono.
- Es entendido que la Caja no tiene ninguna responsabilidad con los asegurados por el incumplimiento de los patronos en la presentación de las planillas.

PARA LOS EFECTOS ANTERIORES LA CAJA DA A LOS PATRONOS UN PLAZO HASTA EL 15 DE JULIO DE 1945, PARA QUE SE PONGAN AL DIA EN LA PRESENTACION Y PAGO DE LAS PLANILLAS, procediendo de esa fecha en adelante estrictamente de acuerdo con las disposiciones anteriores.